

Indicador Político

Carlos Ramírez

■ Y el hermano incómodo también

■ Truena PRD Tabasco por AMLO

Terminada la hegemonía de López Obrador en el DF y en el PRD nacional, el siguiente paso es el fin del dominio sobre el perredismo de Tabasco. El hermano incómodo José Ramiro López Obrador fue impuesto por la vía del dedazo pero pasa más tiempo en el DF que en el estado.

De ahí que se esté gestando un movimiento del perredismo local para destituir al hermano incómodo de Andrés Manuel, toda vez que su gestión ha ocultado casos flagrantes de corrupción en el municipio de Macuspana y sobre todo una fractura del partido.

La crisis en el PRD de Tabasco ha estallado. El coordinador de la bancada perredista en el Congreso local, Alipio Ovando Magaña, encaró a José Ramiro para que entregue resultados concretos en el corto plazo e inclusive fijó el término de dos meses para que entregue resultados concretos en los aspectos más difíciles de los problemas del PRD en el estado: la unidad y el trabajo partidistas.

El abandono del PRD ha beneficiado al PRI en la entidad, pues el activismo del gobernador Andrés Granier en los conflictos de lluvias e inundaciones ha beneficiado al partido en el poder. Varios perredistas exigieron la presencia de José Ramiro en la atención a los damnificados por el desbordamiento del río Usumacinta. Pero resulta que José Ramiro se encuentra en los mítines de su hermano en el DF.

En descargo, algunas fuentes dicen que José Ramiro carece de habilidad para la política y que ha sido impulsado casi a fuerzas por su hermano Andrés Manuel, primero como presidente municipal de Macuspana y ahora como presidente estatal del PRD. La intención de López Obrador es colocar a su hermano como candidato perredista a la

gubernatura de Tabasco en 2012 e incendiar Tabasco con movilizaciones y conflictos electorales y postelectorales.

Sin embargo, José Ramiro pasa más tiempo en el DF. Y no sólo por estar cerca de su hermano en estas horas de derrotas, sino porque en Tabasco se ventilan casos de irregularidades en el manejo de presupuesto en Macuspana. Las revisiones de cuenta pública han arrojado flagrantes casos de corrupción y peculado de las cuentas de José Ramiro como alcalde. Es la hora que su última cuenta pública no ha sido aprobada, pero tampoco se han fincado responsabilidades por las amenazas de movilizar a la gente en las calles para impedir cualquier castigo.

Hay datos concretos de casos de corrupción bajo investigación: la solicitud de 500 millones de pesos a Banobras para construir la Ciudad Macuspana Siglo XXI, pero sólo le dieron 170 y apenas presentó pruebas de un puente que no lleva a ningún lado. La cuenta pública de su último año como munícipe presenta inconsistencias que llevaron a una investigación de la PGR; sin embargo, se ha frenado por las amenazas de Andrés Manuel.

Durante su gestión como alcalde, José Ramiro nunca pudo entrar al Palacio Municipal por un plantón de policías, a quienes había despedido sin cumplir con la ley. En las elecciones de 2006 contrató policías por fuera para usarlos como fuerza de intimidación contra votantes no perredistas. El PRD se fracturó en dos: el grupo de liderazgo social de Auldárico Hernández y el grupo de lopezobradoristas de José Ramiro. A la fuerza se apoderó José Ramiro de la dirección perredista local.

La candidatura perredista a gobernador en 2012 podría entrar en una zona de conflicto. Uno de los eternos aspirantes a la gubernatura, el priista-salinista y ahora perredista-lopezobradorista Arturo Núñez ha visto una rendija en la derrota de Andrés Manuel en la lucha por la reforma energética y podría insubordinarse en Tabasco para desplazar al hermano incómodo. Sin embargo, Andrés Manuel ha tomado nota de la posición del senador Núñez contra las movilizaciones contra la reforma



Fecha 31.10.2008	Sección Política	Página 54
---------------------	---------------------	--------------

y ha aumentado sus presiones para **imponer** a su hermano José Ramiro como candidato sin pasar por ninguna elección interna.

José Ramiro se ha convertido en un **lastre** para el PRD de Tabasco. Los legisladores perredistas locales han entrado en una verdadera guerra política contra el Congreso y las bancadas del PRI y del PRD para obligar a la aprobación de las cuentas públicas de José Ramiro, sin indagar las irregularidades. A ello se ha agregado el expediente de irregularidades de otro exalcalde lopezobradorista, Rafael Elías Sánchez Cabrales, del municipio de Jonuta, y hoy coordinador de los di-

putados federales perredistas de Tabasco. Los dos dejaron una **estela** de corrupción en sus gestiones municipales.

José Ramiro ha sido un **operador** de Andrés Manuel. Inclusive, le abrió las puertas a René Bejarano en el estado para organizar a los perredistas en las artes de la corrupción. Asimismo, José Ramiro se ha metido en la política de Quintana Roo con algunas personalidades señaladas de **vínculos** con el crimen organizado.

Lo malo para José Ramiro es el **desapego** de Andrés Manuel de la política en Tabasco. Las tres victorias priistas —dos de Manuel Andrade y la última de Granier— han evidenciado la **declinación** del lopezobradorismo en el estado. Y en Tabasco José Ramiro **carece** de control y de hilos de poder y todo descansa en la influencia declinante de su hermano. Así que en Tabasco se prepara **otra** derrota para el lopezobradorismo. ☒

www.indicadorpolitico.com.mx
cramirezindicadorpolitico.com.mx

En Tabasco José Ramiro carece de control y de hilos de poder y todo descansa en la influencia declinante de su hermano. Así que en Tabasco se prepara otra derrota para el lopezobradorismo